

## Medienmitteilung

Münsterlingen, 14. Juni 2024

### **Stroke Unit des Kantonsspital Münsterlingen erfolgreich re-zertifiziert**

**Die Stroke Unit (Schlaganfallabteilung) des Kantonsspitals Münsterlingen ist im Frühjahr 2024 erfolgreich re-zertifiziert worden. Das Kantonsspital Frauenfeld verfügt ebenfalls über eine zertifizierte Stroke Unit, welche im kommenden Jahr re-zertifiziert wird. Diese bedeutende Auszeichnung bestätigt die hohe Qualität der Schlaganfallversorgung für die Thurgauer Bevölkerung.**

#### **Zertifizierung als Qualitätsmerkmal**

Die Zertifizierung durch die SFCNS (Swiss Federation of Clinical Neuro-Societies) ist ein Qualitätsmerkmal und bestätigt, dass die Stroke Unit Münsterlingen alle erforderlichen Standards in der Schlaganfallbehandlung erfüllt. Dies umfasst die medizinisch-technische Ausstattung, die Qualifikation der Mitarbeitenden sowie die Behandlungsprozesse. Die Prüfung erfolgte durch unabhängige Experten, die sowohl die Infrastruktur als auch die klinischen Ergebnisse begutachtet haben.

#### **Warum ist eine Stroke Unit so essenziell in der Behandlung von Schlaganfallpatienten?**

Eine Stroke Unit ist eine spezialisierte, interdisziplinäre Einheit, die sich ausschliesslich der Behandlung und Versorgung von Schlaganfällen widmet. Die Behandlung auf einer Stroke Unit erhöht die Wahrscheinlichkeit, nach einem Schlaganfall nicht oder weniger ausgeprägt körperlich eingeschränkt zu sein und wieder selbständig leben zu können. Das Ziel ist es, die Ursache des Ereignisses rasch zu finden, Komplikationen zu vermeiden und mit frührehabilitationsmassnahmen die Selbständigkeit der Patientinnen und Patienten vom ersten Tag an zu fördern.

#### **Die Stroke Unit am Kantonsspital Münsterlingen**

Die Stroke Unit in Münsterlingen besteht aus einem interdisziplinären Team, das von Dr. med. Markus Baumgärtner geleitet wird. Die Patientinnen und Patienten werden täglich von Ärztinnen und Ärzten der Neurologie und Inneren Medizin, von speziell geschultem Pflegepersonal und den Abteilungen Physiotherapie, Ergotherapie, Logopädie sowie dem Sozialdienst betreut. Die sehr gute Zusammenarbeit mit der Intensivstation, der Radiologie, sowie dem Herz- Neurozentrum Bodensee und der Neuroradiologie des Kantonsspitals St. Gallen neben anderen externen Partnern aus dem Stroke-Netzwerk rundet die eingespielte und erfolgreiche Zusammenarbeit ab.

Neben der Betreuung von stationären Schlaganfallpatientinnen und -patienten wird auch eine ambulante Sprechstunde für Patienten mit zerebrovaskulären Erkrankungen, sowohl zur Nachsorge, als auch bei speziellen Fragestellungen angeboten. Hier kann der

Weg zur optimalen Prävention aufgezeigt und abgeklärt werden. Es erfolgen die spezielle Ultraschalldiagnostik der hirnvorsorgenden Gefässe und weitere bildgebende Verfahren.

„Wir sind stolz auf diese Zertifizierung, welche die hohe Qualität in der Patientenbetreuung und das grosse Engagement des gesamten Teams widerspiegelt,“ sagt Prof. Dr. Andreas Schoenenberger am Kantonsspital Münsterlingen. „Die Zertifizierung ist nicht nur ein Beweis für unsere hervorragenden Behandlungsstandards, sondern auch ein Ansporn, uns kontinuierlich weiterzuentwickeln und die Versorgung unserer Patientinnen und Patienten weiter zu verbessern.“

**Kontakt für Rückfragen:**

Dr. med. Markus Baumgärtner, Leiter Stroke Unit Kantonsspital Münsterlingen,  
[markus.baumgaertner@stgag.ch](mailto:markus.baumgaertner@stgag.ch)

**Foto:**

Zertifikatsübergabe Re-Zertifizierung Stroke Unit Kantonsspital Münsterlingen